
 
COMUNE DI CESENA 

____________________ 
 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 
 

 
 

QUARTIERE n. 12 - "DISMANO" 
 
 

VERBALE N. 4 - ANNO 2017 

 
Il giorno 27 settembre 2017 , alle ore 20.30 , presso la sede del Quartiere in via A. 
Kuliscioff, 200 - Pievesestina, si è riunito, a seguito di avviso scritto spedito in tempo utile 
ai consiglieri, in seconda convocazione, il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 
Presiede Bondanini Lara – Presidente di Quartiere 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i sigg.: 
 
Presenti        Cognome e nome dei cons.ri                     Presenti           Cognome e nome dei cons.ri 

P BONDANINI LARA P SEVERI EMANUELA 

P CASADEI VIRNA  AG SPADAZZI ALICE 

AG GUIDUCCI GABRIELLA P STOPPA MASSIMO 

P MONTESI DIANO P TURRONI SARA 

P MONTI IADER P ZANDOLI AMEDEO 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 8 consiglieri sui 13 assegnati al 
Consiglio e sui 10 in carica, il presidente dichiara aperta la seduta. 
 



SEDUTA PUBBLICA:  
1) Approvazione verbali incontri del 28 marzo 2017 e 30 maggio 2017 
2) Comunicazione del presidente; 
3) Richieste utilizzo locali di quartiere: valutazione; 
4) Iniziative di partecipazione: verifica e programmazione; 
5) Manutenzione ordinaria con materiale lapideo delle strade vicinali ad uso pubblico – 

definizione elenco; 
6) PUA 12/22 AT4a in Viale della Cooperazione: eventuali osservazioni; 
7) Variante al PRG 2000 – 2/2017 – Opere pubbliche e di pubblico interesse: eventuali 

osservazioni; 
8) Varie ed eventuali. 
^^^^^^^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO – Approvazione verbali incontri del 28 marzo 2017 e 30 maggio 2017  
I verbali del 28 marzo 2017 e 30 maggio 2017 vengono approvati all’unanimità dei 
presenti. 
 
SECONDO PUNTO – Comunicazione del presidente  
La presidente comunica una problematica emersa i mesi scorsi in merito alla chiusura 
dello studio di Pievesestina di uno dei tre medici di base del territorio (A.B.) che ha 
spostato tutta l’attività nell’altro suo ambulatorio in zona stadio. A seguito della chiusura 
numerosi suoi pazienti, in particolare quelli più anziani, lamentano il fatto che è per loro 
disagevole andare a Cesena, a volte anche per la scarsa frequenza dei mezzi di trasporto 
pubblico. Le preoccupazioni sono state espresse sia al Quartiere che alla Farmacia di 
zona. Il presidente informa di aver mandato una comunicazione a Simona Benedetti 
(Assessore per i servizi alle persone) che ha contattato il dirigente di zona dell’Asl. La 
responsabile della farmacia, d’altro canto, ha avuto un contatto con il responsabile del 

coordinamento dei Nuclei di Cure Primarie dell’Azienda USL di Cesena, che ha 
risposto che avrebbe valutato la cosa, prendendo atto della situazione che si veniva a 
creare. Nel frattempo sono state raccolte le firme degli interessati per “far presente il 
disagio”. 
Dopo l’estate, chiedendo novità all’Azienda USL, ci è stato risposto che faranno 
segnalazione che la nostra zona è carente. Il responsabile del coordinamento dei Nuclei di 
Cure Primarie ha anticipato informalmente che la prossima pubblicazione delle zone 
carenti prevede l’individuazione di un nuovo MMG (Medico di Medicina Generale) nella 
zona di Pievesestina, da far presente soprattutto a medici che debbano insediarsi ex novo. 
 
TERZO PUNTO – Richieste utilizzo locali di quartiere: valutazione   
La Presidente comunica che è arrivata la richiesta di poter usare la sala del Quartiere da 
parte di un insegnante di ginnastica/ballo, per un’attività di ballo particolare che aiuta a 
mettere in contatto con la propria parte più emotiva. L’attività si configurerebbe in un corso 
a pagamento rivolto agli adulti. Non essendosi rivelata la sala idonea allo scopo, la 
richiesta è decaduta. Si è pensato quindi di suggerire di contattare la Meridiana dove è 
presente uno spazio idoneo, lo stesso in cui si tiene il corto di ginnastica dolce. Sarà cura 
della struttura concedere o meno la disponibilità della palestra. 
 
Un’altra richiesta di utilizzo della sala di Quartiere è arrivata dal gruppo teatrale Alter Ego, 
associazione culturale non a scopo di lucro, come sala prove per i loro spettacoli. La 
richiesta è per due sere a settimana, lunedì e giovedì, fino a fine maggio prossimo. Per 
l’attività hanno bisogno di specchi, che fornirebbero loro. Il Consiglio, con l’osservazione 
che dopo le prove gli specchi vengano ogni volta riposti in posizione sicura, ad esempio 
nello sgabuzzino, per lasciare in sicurezza la sala e in modo che non ingombrino durante 



le riunioni di quartiere e/o altre attività, approva all’unanimità la concessione della sala per 
l’uso richiesto alle condizioni previste dal disciplinare. 
Il Consiglio si auspica inoltre che con l’associazione possano nascere collaborazioni 
future, tipo un corso di teatro o altre attività che possano coinvolgere anche i cittadini o 
semplicemente la messa in scena di un loro spettacolo in occasione del prossimo 
Dismano Festival. 
 
QUARTO PUNTO – Iniziative di partecipazione: verifica e program mazione  
Il presidente sottopone al consiglio il rinnovo del pacchetto “Avanti tutta”  svolto ogni 
anno nei locali della “Meridiana” che ha compreso negli anni passati: il corso di ginnastica 
dolce, la ginnastica della memoria e l’attività di cura del piede. 
Relativamente a quest’ultima attività, che ha visto una partecipazione alquanto scarsa da 
parte degli esterni alla struttura, il Consiglio ritiene per il momento di non procedere al 
rinnovo per il quale lo scorso anno erano stati stanziati 200 euro. Il Consiglio si riserva di 
valutare il perché dell’insuccesso dell’iniziativa con la Meridiana stessa. 
 
Si discute del rinnovo del corso di Ginnastica dolce  organizzato dall’Associazione 
Gymnic Club che è sempre stato molto partecipato, anche dagli esterni.  
Il responsabile dell’associazione ha evidenziato che la mancanza del defibrillatore nella 
palestra della struttura, obbligatorio per legge anche per queste attività dal 01/07/2017, 
potrebbe compromettere il buon esito dell’iniziativa . Il presidente si riserva di verificare 
con l’Amministrazione comunale l’esatta normativa e con i responsabili della struttura “La 
Meridiana” l’effettiva presenza del defibrillatore o come intendono provvedere per 
dotarsene. ll Consiglio, ritenendo comunque responsabilità dell’associazione la risoluzione 
di tale problema e propensi a rinnovare l’iniziativa che si è sempre dimostrata molto 
gradita dai cittadini nelle scorse edizioni, decide di mettere ai voti la richiesta di contributo 
ed è favorevole all’unanimità al riconoscimento di un contributo di 1.600,00 euro. 
 
Considerando che anche il corso di Ginnastica della memoria , organizzato da 
C.A.I.M.A.,  è stato molto partecipato negli anni scorsi, si pensa di riproporlo. 
Il Consiglio mette ai voti la richiesta per tale iniziativa e, all’unanimità, è favorevole al 
riconoscimento di un contributo di 500,00 euro, come l’anno precedente. 
 
Il Consiglio prende atto che è arrivata un po’ di tempo fa all’Ufficio Quartieri l’illustrazione 
di un progetto dedicato ai bambini chiamato “Il magico mondo di Rudy”, che prevede 
incontri didattici con lettura di libri e attività creative (es. creazione di un tablet con 
materiali vari: sabbia, legumi, chicchi di grano, sale, ecc…). Sono previste 3 fasce di età: 
3-5, 6-8, e 8-12. Il progetto potrebbe essere un’alternativa ai laboratori svolti negli anni 
passati dall’Associazione Barbablù. La presidente invierà a tutti i consiglieri copia dei 
programmi previsti, si rinvia però ogni decisione al prossimo incontro dopo essersi 
informati meglio sui costi. Il Consiglio valuterà poi, in base all’effettivo interesse, se aderire 
e se eventualmente riconoscere un contributo come Quartiere. 
 
La presidente comunica che è stata spostata una delle bacheche di quartiere ma, essendo 
malconcia (i relativi pannelli in legno con la pioggia si sono quasi sbriciolati), andrebbe 
sistemata. Il Consiglio approva all’unanimità la sostituzione dei pannelli prevedendo per 
l’intervento un costo massimo di 200 euro. L’attività sarà coordinata dal vicepresidente 
Montesi. 
Sempre il vicepresidente coordinerà l’applicazione di 4 targhette di metallo con la scritta 
“Quartiere Dismano”, una per ciascun lato delle 2 bacheche, per dare “ufficialità” alle 
comunicazioni esposte ed evitare affissioni esterne non di provenienza del Quartiere. 
Si destinano all’unanimità 200 euro per la realizzazione delle targhette. 



 
Il Consiglio prende atto che l’iniziativa “Cinema in giardino” si è svolta senza costi a carico 
del Quartiere per cui le risorse destinate al progetto, pari a 600 euro, saranno utilizzate in 
altre iniziative di partecipazione. 
 
QUINTO PUNTO - Manutenzione ordinaria con materiale lapideo del le strade vicinali 

ad uso pubblico – definizione elenco  
La presidente chiede ai consiglieri se abbiamo notizie di altre strade che necessitino di 
ghiaia oltre a quelle già previste. 
La consigliera Severi segnala la Via Torta (collegamento fra Via Chiesa di Pievesestina e 
Via Dismano) che, causa lavori sulla Via Torino, ha visto un notevole incremento del 
traffico negli ultimi tempi, ma transitarvi diventa molto pericoloso visto che è piena di 
grosse buche che andrebbero risistemate, e non solo riempite di ghiaia. 
Il consigliere Zandoli segnala invece che nel tratto di pista ciclabile del Savio fra la via 
Fiume e la via Rino Bagnoli non viene fatta manutenzione, come dovrebbe essere. Si 
segnalerà la cosa, cercando di capire se di pertinenza del Comune o del Consorzio di 
Bonifica in quanto probabilmente area demaniale. Lo scorso anno a seguito di 
segnalazione era intervenuta l’Amministrazione comunale ma dopo un quell’unico 
intervento non ne sono stati fatti altri. 
Si rinnova inoltre la richiesta di manutenzione con un po’ di ghiaia dello stradello non 
asfaltato fra la via Salvo d’Acquisto e l’area ortiva per pensionati. 
Considerato che della manutenzione della via Mensa se ne occupa l’Amministrazione 
comunale in quanto tratto della pista ciclabile lungo il Savio, la presidente propone di 
confermare la fornitura di materiale lapideo a tutte le altre strade vicinali ad uso pubblico 
presenti nell’elenco dello scorso anno, con gli stessi quantitativi di ghiaia, incrementato 
della quota parte dei 170 quintali prima destinati alla via Mensa. La proposta viene 
approvata all’unanimità. 
Si segnalano inoltre al competente ufficio le altre segnalazioni emerse. 
(Segue lettera). 
 
SESTO PUNTO - PUA 12/22 AT4a in Viale della Cooperazione: eventua li 

osservazioni  
Il PUA riguarda un allargamento dell’area produttiva, con nuovi insediamenti di notevoli 
dimensioni e relative opere di urbanizzazione, fra cui la costruzione di una rotatoria fuori 
comparto fra viale della Cooperazione e via Fossalta. Nessuna osservazione di rilievo 
sulla rotatoria, giudicata positivamente, vista la pericolosità dell’incrocio, soprattutto in 
vista dell’aumento di traffico che l’accesso al nuovo insediamento produrrà. 
Unica osservazione: visto che è prevista una pista ciclabile da viale della Cooperazione 
fino al nuovo insediamento, si richiede la prosecuzione della stessa fino a San Cristoforo. 
Considerando infatti che chi, proveniente da San Cristoforo, e diretto alla nuova area 
produttiva, farà aumentare il traffico sulla Via Alba, unico accesso da quella direzione, si 
ritiene necessario intervenire sulla viabilità sistemando l’intera via e prevedendo di mettere 
in sicurezza anche ciclisti e pedoni che transitano sulla stessa via Alba con la previsione di 
una idonea pista ciclabile. 
(Segue lettera). 
 
SETTIMO PUNTO – Variante al PRG 2000 – 2/2017 – Opere pubbliche e d i pubblico 

interesse: eventuali osservazioni   
La variante al PRG prevede la declassificazione della vicinale Palazzina a San Cristoforo 
da infrastruttura per la viabilità a territorio rurale. Il Consiglio non ha osservazioni da fare, e 
prende atto della decisione, in quanto è venuta meno l’esigenza di potenziamento della 
strada essendo decaduti i precedenti progetti adiacenti alla stessa. Inoltre, il tratto di 



strada in questione, è sostanzialmente un viale fra i campi ad uso esclusivo di chi ci abita 
o ha i terreni sul fronte. 
(Segue lettera). 
 
OTTAVO PUNTO - Varie ed eventuali  
1. Verso fine seduta si riporta una discussione molto accesa in merito alla 

manifestazione sportiva “Iron Man” che con la gara ciclistica ha interessato, 
proveniente da Cervia, anche il territorio del quartiere Dismano nella giornata di 
sabato 23 settembre u.s., bloccandolo in parte, sia nelle vie direttamente interessate 
che nelle restanti strade che si sono trovate intasate dal traffico su di esse deviato. 
I maggiori disagi sono stati riscontrati dalle attività prospicienti le vie direttamente 
interessate al blocco del traffico, che hanno dovuto chiudere i battenti vista 
l’impossibilità dei clienti di raggiungerle. I titolari degli esercizi commerciali hanno 
inoltre lamentato il fatto di avere avuto la conferma “ufficiale” della chiusura delle 
strade solo 3 gg. prima della gara, e di non aver potuto quindi avvertire per tempo la 
clientela. 
Per le prossime edizioni della manifestazione ci si auspica che l’organizzazione venga 
gestita al meglio e che i diretti interessati dai blocchi, le attività commerciali in 
particolare, vengano allertati con un più adeguato anticipo. Altro aspetto fondamentale 
da migliorare riguarda le indicazioni ai mezzi deviati dai blocchi sui percorsi alternativi 
percorribili (es. per chi transitando su E45 e Secante viene deviato sulla Via Dismano). 
(Segue lettera). 
 

2. La consigliera Casadei racconta l’episodio di chi, spacciandosi come personale delle 
Poste, ha contattato alcuni anziani del quartiere chiedendo se erano stati avvisati che 
nei giorni immediatamente successivi ci sarebbe stata una raccolta differenziata porta 
a porta del cartone. Essendo questa un’attività non prevista, è chiaro che sia stato 
sicuramente un pretesto per provare ad abbindolare qualche anziano indifeso. Il 
Consiglio ribadisce l’importanza di allertare la cittadinanza su episodi del genere e di 
segnalarli sempre alle forze dell’ordine, magari riportando i numeri di targa dei mezzi. 

 
3. La consigliera Casadei segnala che a Sant’Andrea in Bagnolo la fontanella vicino alla 

vecchia fermata dell’autobus è rotta. E’ stata chiusa alla base per evitare perdite 
d’acqua, ma ne andrebbe ripristinata la funzionalità. 
(Segue segnalazione Rilfedeur 975-2017). 

 
4. La presidente illustra la segnalazione pervenuta dalla consigliera Spadazzi, assente 

giustificata al Consiglio, sul degrado della zona Ex Arrigoni (via delle Pesche e 
dintorni), con vari rifiuti in strada. Si chiede agli uffici competenti di prevedere qualche 
cestino in più e di effettuare qualche passaggio di pulizia supplementare. Si richiede 
inoltre di mettere segnali di divieto di tenere accesi i frigo dei camion nella zona più 
vicina alle abitazioni. 
(Segue lettera). 

 
5. Il consigliere Montesi richiede di predisporre il semaforo fra la via Kuliscioff e la via 

Civinelli come semaforo intelligente (stessa tipologia  del semaforo dell’Autoporto), 
che possa dare la precedenza alla via Kuliscioff in caso di assenza di traffico sulla Via 
Civinelli, come accade molto spesso al di fuori dagli orari di punta e nei week end. 
L’intervento servirebbe per incentivare un maggior utilizzo della circonvallazione 
attraverso la zona industriale, salvaguardando così la via Dismano, in particolare per i 
mezzi provenienti dall’uscita dell’autostrada. Sembra infatti che la scarsa fruizione 
delle vie Kuliscioff – Turati – Merloni e del Commercio sia in particolare dovuta al 



trovare troppo spesso e troppo a lungo il rosso sul semaforo indicato, andando per 
contro a sovraccaricare la Via Dismano nel centro abitato di un traffico inutile e 
superfluo di solo attraversamento. 
(Segue segnalazione Rilfedeur 957-2017). 

^^^^^^^^^^^^^^ 
Null’altro essendo da discutere la seduta è tolta alle ore 22.30. 
 
 
Allegati: // 
 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
 IL PRESIDENTE DI QUARTIERE 
   Lara Bondanini 


